
Ata de número 497 (quatrocentos e noventa e sete) da Reunião
Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social – COMASC,

realizada em 09 de março de 2023.
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Ata  de  número  quatrocentos  e  noventa  e  sete da  Reunião  Ordinária  do  Conselho

Municipal de Assistência Social – COMASC, realizada aos nove dias do mês de março

de dois mil e vinte e três, às oito horas, na Associação de Apoio a Pessoa com Câncer

de Castelo  -  APEC.  Estavam presentes os conselheiros:  Hugo Silva do Nascimento,

Mariana Scolforo Louzada, Cristina de Fátima Nali Ferreira,  Fátima Maria Casagrande,

Lilian Garcia Ramos, Ana Paula Mercier Serejo, Anacleto Brunoro Júnior, Maria Paula

Caretta  Tessaro,  Denise Vargas Azevedo Estofeles.  As representantes  da ACAPODE

Viviane Assis Silva e Juliana Zancanella. Deu-se início à reunião com o Vice-Presidente

Hugo relatando que a Presidente Lilian solicitou desligamento de tal função, por ofício,

na data de 01 março do corrente ano, justificando que por acúmulo de funções, fica

inviabilizada de exercer com excelência  a função de Presidência do COMASC.  Lilian

justifica-se pessoalmente, solicitando outra eleição para representar a Sociedade Civil.

Anacleto diz que a Sociedade Civil se reunirá para posterior conversa sobre a eleição da

Presidência. Anacleto pede para acrescentar na pauta assunto sobre emenda estadual a

ser  discutida,  sob  sugestão  de  análise  posterior  em  reunião  extraordinária.  Denise

levanta questão sobre a data limite para entrega de relatório de emenda parlamentar.

Anacleto sugere aprovação do valor total da emenda com discriminação da finalidade,

valor e pagamento, sendo que deve constar especificado no Plano de Trabalho que o

pagamento  será  para  execução do  Serviço  de  Convivência  e  Fortalecimento  de

Vínculos,  para  que  fique  esclarecido  que  a  fonte  será  aplicada  para  a  finalidade

específica.  Por questão de prazo, faz se necessária análise dos relatórios já enviados.

Hugo retoma a fala sobre a renovação de inscrição das entidades, sendo que conforme

reunião pretérita, ficou deliberado que os pedidos de renovação de inscrição já poderiam

ser entregues ao COMASC. Hugo explica que tomou conhecimento recentemente que

as atas do COMASC possuem numeração contínua, pois ao iniciar 2023, foi enumerada

ata de forma equivocada,  portanto, será necessário correção do número das atas já

digitalizadas,  as  quais  terão  a  primeira  página  impressa  substituída.  Diante  de  tal

elucidação,  o  Conselho  aprovou  a  retificação  da  numeração  das  referidas  atas  da

maneira narrada supra. Ato contínuo, foi realizada a leitura da ata da reunião realizada
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em 16 de fevereiro  onde foi  necessário  fazer  retificações.  Fátima convida a todos a

participarem da Conferência Municipal de Saúde a ser realizada em 22 março de 2023, e

que assim que tiver a programação em mãos, enviará via whatsapp aos Conselheiros. A

assistente social  da ACAPODE Juliana relata o trabalho realizado pela  entidade que

agora faz parte da Proteção Social de Média Complexidade, bem como explicando  o

Plano de Trabalho enviado através do ofício nº 005/2023, para celebração de Termo de

Fomento/Colaboração com a SETADES.  Anacleto  sugere  que a  Comissão analise  a

documentação de todas as entidades. Hugo considera que todas as entidades deverão

apresentar  as  documentações  para  que  a  Comissão  de  Análise  venha  expedir  seu

parecer, e não somente a ACAPODE, visando a isonomia para com todos as entidades.

No entanto, como não houve tempo hábil o Plano de Trabalho foi apresentado e trata-se

de duas emendas parlamentares para manutenção do Serviço de Atendimento por meio

da Habilitação e Reabilitação no campo da Assistência Social,  através do Serviço de

visita  no  domicílio.  O  recurso  será  para   pagamento  da  equipe  encarregada  pela

execução no valor de R$ 62.161,55 e custeio no valor de R$ 2.849,90, totalizando R$

65.011,45. Após análise o Plano de Trabalho foi aprovado por unanimidade. Em seguida

a  Diretora  do  CEI  “Nossa  Senhora  da  Penha”,  Denise,  acompanhada  da  Assistente

Social  Lígia,  apresentou  o  Plano de  Trabalho,  enviado através  do  ofício  nº  06/2023

referente a emenda parlamentar para continuidade da oferta do Serviço de Convivência

e será usado para instalação de um sistema de energia elétrica fotovoltaica no valor de

R$ 80.000,00. Anacleto relata que as parcerias municipais não estão sendo realizadas

pela  Secretaria  de  Assistência  Social,  justificando  que  as  entidades  precisam  dar

continuidade aos seus trabalhos. A Conselheira Ana Paula relata que os equipamentos

CRAS e CREAS devem executar suas funções enquanto prestadores de serviços no

Município,  e que isso não deveria  inviabilizar  as parcerias junto às entidades.  Disse

ainda que o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos tem desempenhado

com  excelência  sua  função,  mas  que  não  consegue  abranger  todas  as  crianças  e

adolescentes  referenciadas.  Mariana  questiona  se  os  adolescentes  estão  sendo

encaminhados ao CRAS. Anacleto relata as dificuldades vivenciadas tendo em vista os
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constantes  relatos  das  crianças  atendidas  pela  AMA,  os  quais  narram,  em  sigilo,

diversos infortúnios vivenciados.  Ana Paula relata situação de adolescente de 12 anos,

residente no bairro Cava Roxa, que desde 2022 está evadido da escola, e alerta sobre

as dificuldades enfrentadas diariamente pelos órgãos que realizam a Defesa dos Direitos

da Criança e do Adolescente e os que executam o SCFV, já que em sua maioria o

vínculo familiar está fragilizado. Dito isto, Anacleto confirma complexidade em continuar

executando o serviço de proteção aos direitos da criança e do adolescente. Maria Paula

explana  sobre  a  situação  ILPI  Vila  Feliz,  bem  como  sobre  as  dificuldades  que  a

Instituição vem tendo em prestar o serviço referenciado, sendo uma delas referente a

não liberação de emenda parlamentar, bem como as divergências de entendimento no

que tange à questão financeira da parceria celebrada; e que não tem como sustentar a

instituição sem a co-participação do município. Disse também que ocorreu evasão de um

idoso  após  briga  corporal,  e  em  função  do  limitado  quadro  funcional,  teve  muita

dificuldade em apartar o conflito. A Resolução 512/2021 (RDC) ANVISA especifica define

que pela quantidade de idosos acolhidos, deveriam possuir  20 cuidadores disponíveis,

contudo hoje,  só  possuem 12 em função  da  dificuldade  financeira  vivenciada.  Hugo

segue  a  pauta  da  reunião  e  suscita  a  realização  da  eleição  para  a  presidência  do

COMASC,  e  ante  votação  unânime,  Mariana  Scolforo  Louzada  foi  eleita  a  nova

presidente advinda da Sociedade Civil. Sem mais nada a relatar deu-se por encerrada a

reunião  e  eu,  Priscila  de  Freitas  Travaglia,  Secretária  dos  Conselhos  Municipais  da

Assistência  Social,  lavrei  a  presente  ata  que  vai  ser  assinada  por  mim  e  demais

conselheiros. 
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